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A N F R A G E von Nina Fehr Düsel (SVP, Küsnacht), Corinne Hoss-Blatter (FDP, Zolli-

kon), Marzena Kopp (Die Mitte, Meilen), Claudia Hollenstein (GLP, Stäfa) 
und Hanspeter Göldi (SP, Meilen) 

Betreffend S-Bahn-Direktanschluss aus dem Bezirk Meilen nach Oerlikon und zum 
Flughafen 

 

Das Thema Direktanschluss der S-Bahnen S6 und S16 aus dem Bezirk Meilen nach Oerli-
kon resp. zum Flughafen ist nach wie vor pendent und aktuell. Der Bezirk Meilen ist im Ge-
gensatz zu vielen anderen Gebieten verkehrstechnisch benachteiligt, obwohl sehr viel Wert-
schöpfung aus diesem Bezirk in andere Regionen fliesst (Finanzausgleich). So wird seit län-
gerem darüber diskutiert, dass die bisherigen Direktanschlüsse nach Oerlikon (S6) und zum 
Flughafen (S16) aufgehoben werden sollen und man zukünftig am Hauptbahnhof umsteigen 
müsste. Dies, obwohl die Züge immer sehr gut besetzt sind. In Oerlikon und bei der Hardbrü-
cke bestehen viele Arbeits- und Ausbildungsplätze, und für den Anschluss an den Flughafen 
mit viel Gepäck ist der Direktanschluss zentral. Bereits jetzt sind die See- und Belleri-
vestrasse sowie die Forchstrasse oft völlig überlastet. Umso wichtiger ist eine attraktive An-
bindung mit der Bahn zum Flughafen – auch in Zukunft. Zur Kapazitätssteigerung soll zwar 

der Bahnhof Stadelhofen ausgebaut werden, dies dürfte aber noch Jahre dauern. 

Wir bitten den Regierungsrat in diesem Zusammenhang uns die folgenden Fragen zu beant-
worten: 

1. Was ist der aktuelle Stand der Entwicklungen betreffend Direktanschluss S6 und S16 
aus dem Bezirk Meilen nach Oerlikon und zum Flughafen? 

2. Wie sehen die Pendlerströme aus dem Bezirk Meilen nach Altstetten, nach Oerlikon 
bzw. nach Flughafen aus? Wir bitten um eine tabellarische Übersicht der letzten acht 
Jahre. 

3. Teilt der Regierungsrat die Meinung, dass die Beibehaltung der S-Bahn-Direktan-
schlüsse für den Bezirk Meilen sehr zentral ist, da der Bezirk verkehrstechnisch sonst 
noch mehr benachteiligt wird? 

4. Was sind die nächsten planerischen Schritte? Wie setzt sich der Regierungsrat für die 
Beibehaltung der direkten Zuganschlüsse aus dem bzw. in den Bezirk Meilen ein? 
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